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Date de la rencontre Moyen  
Personnes/groupe 

présents 
Autres informations 

18 juin 2017 Infolettre municipale 

électronique 

 Prochaines étapes 

20 août 2017  Infolettre municipale 

électronique 

 Conclusions du rapport du 

BAPE : la Ville poursuit son 

travail 

15 septembre 2017  Infolettre municipale 

électronique 

 La Ville poursuit son travail – 

évolution du plan d’affaires 

et rencontres entre plusieurs 

intervenants 

26 septembre 2017  Rencontre Membres du conseil 

municipal (Pierre Latulippe, 

maire suppléant)  

Membres comité de 

vigilance ferroviaire, Robert 

Bellefleur et la Coalition 

pour les citoyens engagés 

pour la sécurité ferroviaire, 

représentants Société 

développement 

économique du Granit, Luc 

Drouin (trésorier), Chantal 

Dion (greffière)  

 

5 octobre 2017 Correspondance Lettre envoyée par la VLM 

pour le ministre du 

MAMOT, monsieur Martin 

Coiteux 

 

6 octobre 2017  Entrevue Écho de 

Frontenac 

Entrevue du maire 

suppléant Pierre Latulippe 

à l’hebdo l’Écho de 

Frontenac 

 

23 novembre 2017 Article Écho de Frontenac Visite de Julie Morin au 

ministre des Transports du 

Canada, Marc Garneau 

 

24 novembre 2017 Infolettre municipale 

électronique 

 La Ville se rend à Ottawa 

pour faire avancer le dossier 

4 décembre 2017  Rencontre Julie Morin, mairesse et 

Henri-Paul Dostie, citoyen 

militant pour la voie de 

contournement 

 

15 décembre 2017  Rencontre Julie Morin, mairesse 

Manon Bernard, 

conseillère municipale 

responsable du dossier de 

la voie de contournement 

ferroviaire,  

Robert Bellefleur et la 

Coalition  

 

18 décembre 2017 Rencontre Julie Morin, Manon 

Bernard, Marie-Claude 

Arguin, directrice générale 
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de la Ville de Lac-

Mégantic, Gaby Gendron 

maire de Frontenac, 

Jacques Breton maire de 

Nantes et Marielle 

Fecteau, préfet de la MRC.  

20 décembre 2017  Correspondance Lettre envoyée par la VLM, 

Frontenac, Nantes et la 

MRC au ministre Coiteux 

Demande étude de variantes 

(2B+2C)  

31 janvier 2018 Rencontre Les maires de Nantes, 

Frontenac, MRC du Granit 

et Lac-Mégantic et 

directeurs généraux de ces 

municipalités 

 

6 février 2018 Rencontre Julie Morin, Manon 

Bernard, Rita Boulanger, 

Émery Bélanger, Raymond 

Savoie (citoyens 

possiblement impactés) 

 

7 février 2018 Rencontre Les maires et directeurs-

généraux  de Frontenac, 

Nantes, Lac-Mégantic et 

MRC du Granit. Conrad 

Lebrun, ingénieur en chef 

VLM et Jean Hardy, 

(STANTEC) chargé de 

projet pour la voie de 

contournement ferroviaire.  

 

9 février 2018 Rencontre Conférence téléphonique 

Julie Morin, Marie-Claude-

Arguin, représentants du 

MAMOT et Transport 

Québec.  

 

15 février 2018 Rencontre Rencontre du comité 

stratégique en présence de 

Julie Morin, Manon 

Bernard, Marie-Claude 

Arguin, Conrad Lebrun et 

Jean Hardy 

 

16 février 2018 Rencontre Rencontre du conseil 

municipal  avec François 

Legault, chef de la 

Coalition Avenir Québec  

 

22 février 2017 Rencontre  Rencontre des conseils de 

de Frontenac et Nantes – 

Rapport d’avancement – 

Tracé et lots impactés  

 

28 février 2018 Rencontre Rencontre avec Raymond 

Lafontaine et Émery 

Bélanger (citoyens 

impactés) avec Julie Morin 

et Denis Roy, conseiller 

municipal  
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1er mars 2018 Entrevue Écho de 

Frontenac 

Entrevue avec l’hebdo afin 

de discuter des étapes à 

venir pour la voie de 

contournement 

 

4 mars 2018  Infolettre municipale 

électronique 

 Travail réalisé avec les 

municipalités, en attente 

d’un tracé préférentiel  

12 mars 2018 Rencontre Entrevue téléphonique 

pour répondre aux 

questions de Béland Audet 

(Julie Morin, Jean Hardy et 

Marie-Claude Arguin)  

Variantes – Ébauche de 

options pouvant être étudiés 

(2B+2C+Quebec Centrale)  

16 mars 2018 Article Écho de Frontenac Explication du processus 

final avant l’obtention d’une 

voie de contournement 

 

30 mars 2018  Rencontre Rencontre avec Robert 

Bellefleur de la Coalition 

des citoyens engagés pour 

la sécurité ferroviaire, Julie 

et Morin et Manon Bernard 

 

5 avril 2018 Rencontre Rencontre entre les 

maires/conseiller/dg des 

municipalités de Nantes, 

de la MRC du Granit, de 

Frontenac et de Lac-

Mégantic en présence de 

Jean Hardy et Conrad 

Lebrun 

Présentation de la note 

technique – Variantes 2B et 

2C  

10 avril 2018  Rencontre Rencontre entre Julie 

Morin et Luc Berthold, 

député fédéral en présence 

de Conrad Lebrun 

Présentation de la note 

technique – Variantes 2B et 

2C 

12 avril 2018  Rencontre Rencontre entre les maires 

de Frontenac, Nantes, la 

MRC du Granit et Lac-

Mégantic 

Discussions – Variantes 2B 

et 2C 

12 avril 2018  Rencontre Comité stratégique en 

présence des maires des 

trois municipalités et de la 

MRC 

Discussions – Variantes 2B 

et 2C 

20 avril 2018 Infolettre municipale 

électronique 

 On annonce que nous 

sommes sûrs que le dossier 

sera accepté avant le 6 

juillet 2018  

26 avril 2018  Correspondance Lettre envoyée par la VLM, 

Frontenac, Nantes et la 

MRC au premier ministre 

du Canada, Monsieur 

Justin Trudeau 

 

Relance – Variantes 2B+2C  
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À la suite du BAPE 2017 et de ses recommandations  
 

Date Moyen Personne/groupe  Autres informations 

11 mai 2018  Annonce nationale Public  

11 mai 2018 Séance d’information 
publique  

Public  

29 mai 2018 Réunion - tracé privilégié Maires-DG Frontenac- Nantes- 
VLM et Stantec- fonctionnaires 

Discussion et 
Commande de 
proposition pour 2 
variantes modifiées  
(2Bi-2Ci)  

6 juin 2018 Présentation volet 
économique (SDEG) 
vdc 

Tous élus MRC  

11 juin 2018 Comité stratégique 
VdC 

Nantes-Frontenac et VLM (DG 
et maires-  avec membres 
comité stratégique (ministères) 

Présentation - Résultats 
préliminaires - Analyse 
variantes 2Bi+2Ci  

18 juin 2018  Comité administratif Membre du CA de la MRC 
G.Gendron-Y.Goyette, 
F.Bisson, Julie Morin, J.Breton, 
J. ??? 

 

18 juillet 2018  Atelier de travail du 
comité administratif 
MRC-  

  

18 juillet 2018 Rencontre voie de 
contournement 

Tous les maires   

18 juillet 2018  Conseil des maires 
public 

Tous les élus avec citoyens  

16 août 2018 Rencontre UPA-SPFQ 
Rencontre avec 
mairesse 

Martin Larrivée, Nathalie 
Gobeil, André Roy, Manon 
Bernard 

 

21 août 2018 Rencontre Préfet et 
maires 

  

22-23 août 2018 Rencontre Transports 
Canada- citoyens pour 
suivi du projet 

Tous les citoyens  

29 août 2019 Ca Spécial- SDEG - Terminer discussion sur la voie 
de contournement  

 

5 septembre 2019 CA du SDEG   
11 septembre 2018 Rencontre SDEG  CA SDEG- Conrad Lebrun Discussion desserte 

industriel 
11 octobre 2018 CA SDEG Ca SDEG  
23 octobre 2018 Rencontre Hydro-

Québec 
HQ, MRC, Nantes, Sainte-Cécile 
de Whitton, VLM 

Variante de HQ 
impliquant le tracé de la 
voie contournement 
ferroviaire 

7 novembre 2018 Présentation rapport 
technique pour gare 
triage parc industriel 

Maires-DG Frontenac- Nantes- 
VLM, SDEG- Rival 

 

14 novembre 2018  CA SDEG   
28 novembre 2018 Comité technique Trois 

municipalités+préfet+ministères 
 

13 décembre 2018 CA SDEG   
16 janvier 2019 Conseil des maires    
13 février 2019 Conseil administration 

SDEG 
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19 mars 2019 Discussion sur 
possibilités 
d’aménagement PIE-XI 

VLM-Stantec- élus  

19 mars 2019 Mise à jour du projet 
par TC et SPAC 

MRC-Frontenac-Nantes-TC-
MTQ-Stantec-SPAC- etc.  

 

20 mars 201 Conseil des maires  Élus MRC  
14 mai 2019  Séance d’informaiton  

avec industriels TC-VLM- 
Industriels (Bestar, Tafisa, 
Duchesne, IMM, etc), SDEG-
VLM-Frontenac-TC- 

 

15 mai 2019 Rencontre citoyen- 
réaménagement PIE-XI 

Citoyens de la rue PIE-XI, VLM 
et Stantec 

 

15 mai2019 Rencontre citoyens 
impactés- mise à jour 
voie de contournement 

VLM-TC-SPAC-UPA-SPFQ- 
Citoyens impactés de VLM 

 

16 mai 2019 Séance publique 
d’information pour tous 
les citoyens 

TC-SPAC- Citoyens.   

 
 
Le conseil des maires regroupe tous les maires des 20 municipalités de la MRC du Granit. À 
chaque séance depuis 2017,  un point sur la voie de contournement est à l’ordre du jour. Les 
maires des trois municipalités parlent des développements du projet et mettent au courant les 
autres.  
 
Le conseil d’administration de la Société de développement économique du Granit (SDEG) est 
composé d’élus et de gens d’affaire : Béland Audet, Marielle Fecteau (préfet), Monique Lenoir, 
Jacques Breton (maire de Nantes), Sébastien Jacques, Pierre Brosseau (maire de Val Racine), 
Vincent Poisson, Denis Lalumière (maire de Milan), Nathaël Bergeron, Dave Harvey, Julie Morin 
(mairesse de Ville de Lac-Mégantic), Michel Ouellet (Lac-Drolet), François Chalifour et Audrey 
Dubois.  


